

# **CAPÍTULO ONCE**

## **EL EVANGELISTA Y SU CONOCIMIENTO DE LA BIBLIA**

### **EL VALOR DE UNA BIBLIA CON CITAS MARCADAS**

Por supuesto, el que quiera ganar a otros para Cristo debe tener un conocimiento pleno de la Escritura. Mucha confusión y división han causado entre las filas de los cristianos las personas que, con entusiasmo, quieren ganar almas para el Señor, pero tienen un conocimiento muy pobre de la Biblia. Muchas cosas se han proclamado como enseñanza de la Biblia, cuando ni siquiera existen en ella.

Un cristiano debe, no solamente conocer bien su biblia sino tener la habilidad de encontrar los pasajes a leer y leerlos clara e inteligiblemente. Hay que hacer notar que, cuando se está enseñando a un prospecto, es mejor leer el pasaje de la biblia directamente en vez de mencionárselo o recitarlo de memoria.

Poca gente tiene la capacidad de tener en mente todos los pasajes de la Escritura cuando se presenta alguna circunstancia especial; sin embargo, puede ser de mucha utilidad que cada uno de nosotros poseyera una biblia con citas marcadas a fin de citarlas correcta y rápidamente. Una biblia marcada puede ser de más valor que una que luzca bonita e impecable.

### **UN CONOCIMIENTO BÁSICO DE LA BIBLIA**

Este capítulo está dedicado principalmente al **PORQUÉ** y al **CÓMO** del evangelismo personal, y no interfiere con el conocimiento que todo obrero cristiano debe tener. Esta parte está preparada para las personas que terminaron un curso o están aún tomando clases profundas de la Biblia. Por eso, vamos a decirles algunas cosas que todo obrero debe saber, si es que va a usar su talento y su biblia para ganar a otros para Cristo:

1. La biblia no es un libro, sino una biblioteca con 66 libros.
2. Hay dos grandes divisiones en ella: Antiguo Testamento y Nuevo Testamento.
3. Vivimos bajo el Nuevo Testamento, no bajo el viejo; bajo la dispensación de la gracia y no bajo la mosaica; bajo el evangelio de Cristo y no bajo la ley de Moisés.

4. Las cuatro divisiones del Antiguo Testamento: Ley, Historia, Poesía y Profecía.
5. Las cuatro divisiones del Nuevo Testamento: Evangelios o biografías de Cristo, Hechos o historia de la fundación de la iglesia de Cristo, Cartas a los cristianos sobre el trabajo y vida cristianos y Apocalipsis o profecía de las cosas venideras.
6. Propósito de cada división:
  - A. Los Evangelios nos guían a conocer a Cristo y creer en Él como el Salvador.
  - B. El libro de los Hechos nos dice **cómo hacernos cristianos.**
  - C. Las cartas de Pablo y otros nos dicen **cómo vivir la vida cristiana.**
  - D. El Apocalipsis **nos revela el futuro y nos anima a vivir fielmente.**
7. Debemos saber dónde se hallan y encontrarlos rápidamente:
  - A. Los diez mandamientos.
  - B. El sermón del monte.
  - C. La oración modelo.
  - D. La gran comisión.
  - E. El plan bíblico de la salvación.
  - F. Citas precisas sobre la fe, el arrepentimiento, la confesión, el bautismo, la Cena del Señor, la oración, el Espíritu Santo, la mayordomía, las promesas para los obedientes, las advertencias para los desobedientes y el consuelo para los afligidos.

Esto que hemos presentado es lo mínimo que un obrero cristiano debe saber de la Biblia.

## **LA BIBLIA ES NUESTRA CAJA DE HERRAMIENTAS**

El evangelio es “el poder de Dios para salvación”; y Dios dijo hace mucho tiempo: “Mi palabra no volverá a mí vacía”. Estas son verdades escriturales; y muchas veces, un pasaje de la Escritura ganará un alma, a pesar de nuestro poco, nulo o mucho esfuerzo al manejar la Biblia. Sin embargo, nos dice también que nos “presentemos a Dios aprobados, como obreros que no tenemos nada de que avergonzarnos y que trazamos bien la palabra de verdad” (2ª a Timoteo 2:15).

Hay una o varias citas para cualquier tipo de situación, ni

más ni menos como la caja de herramientas de un carpintero, que contiene todo tipo de herramientas para todo tipo de trabajo, y sabe cómo usarlas. Tal es la situación del cristiano, que debe conocer a fondo su caja de herramientas, que es la Biblia, y saber escoger la herramienta apropiada para cualquier situación que se presente. Tal vez esto suene como que es mucho el trabajo que se tiene que realizar para conocer la Biblia; pero no es así, ya que eso viene con la práctica y el uso de ella en la vida cristiana; claro, si es que lo desea fervientemente y lo lleva a cabo.

## **UN CONOCIMIENTO SOMERO DE LA BIBLIA NO BASTA**

Debo aclarar qué quiero decir con un conocimiento profundo de la Escritura, en vez de uno superficial de ella; debe ser comprensivo, de meditación. Tal vez, la mayor confusión que se ha visto es la causada por gente hábil para citar versos de la biblia como nada. Uno puede recitar el libro de Job o de los Salmos de principio a fin, de memoria, y eso es muy bueno; pero si de esa manera intenta guiar a alguien al conocimiento de Cristo, ya fracasó. No trate de impresionar a la gente con su habilidad para recordar citas y decirlas de memoria; mas bien poniendo su esfuerzo en una pequeña cita con entendimiento y claridad de pensamiento, será suficiente y de más ayuda para su plan de dar a conocer a Cristo. Su acervo bíblico se incrementará con la práctica y el tiempo, usando su biblia marcada, y pronto será alguien que sabe usar apropiadamente su biblia.

## **PREGUNTAS SOBRE EL CAPÍTULO**

1. ¿Qué valor tiene una biblia con citas marcadas?
2. ¿Qué significa un conocimiento profundo de la Biblia?
3. Haga distinción entre conocer un montón de citas y conocer la Escritura.
4. Diga, cuál sería el mínimo de conocimiento bíblico que debe poseer un obrero cristiano.
5. Mencione algunos pasajes que uno podría encontrar casi al instante.
6. Compare la Biblia con una caja de herramientas.
7. ¿Qué daño puede causar el citar indiscriminadamente la Escritura, o sea sin ton ni son?

# **CAPÍTULO DOCE**

## **CÓMO USAR LA BIBLIA EN EL EVANGELISMO PERSONAL**

### **ES MEJOR LEER DIRECTAMENTE LA CITA DE LA BIBLIA QUE DECIRLA DE MEMORIA**

Teniendo en cuenta lo que se ha dicho en cuanto al acercamiento con la gente, el tener una biblia marcada y con un índice personal, vamos ahora a estudiar algunas formas en que la Biblia puede ser usada eficazmente.

Vamos a repetir algunas cosas: lleve siempre su biblia y al enseñar de ella, recuerde que es mucho mejor abrir la biblia y leer la cita que recitarla de memoria. Esto impresiona más al oyente, ya que mientras Ud. lee, él, por respeto a la palabra de Dios, pone más atención; además que no le deja ninguna duda, ya que lo está oyendo directamente de la biblia. Cuando se dice de memoria alguna cita, el oyente no puede saber si Ud. está citando la Escritura correctamente; y puede pensar que son argumentos suyos y no los de Dios, y así no tendrá el mismo efecto como cuando se lee la biblia directamente.

### **APRENDA A LEER EN VOZ ALTA, CLARA E INTELIGIBLEMENTE**

Practique a leer las Escrituras en voz alta. Haga de cuenta que visita a una familia; imagínese excusas, argumentos, etc, asimismo las refutaciones, contraargumentos, etc, que pudieran presentarse. Busque y encuentre rápidamente las citas apropiadas, léalas en voz alta y lentamente, porque la lectura rápida, sin entonación, no deja ningún efecto positivo en el oyente. Si Ud. lee la biblia diariamente, busque la oportunidad de leerla en voz alta.

### **FORMAS DE INTRODUCIR UN ESTUDIO BÍBLICO O UNA LECTURA BÍBLICA**

Es muy bueno que lleve su biblia en el bolsillo, morral o bolsa de mano, etc, y exhibirla solamente cuando vaya a leerla. Daré un ejemplo de cómo introducir una lectura bíblica: supongamos que Ud. está visitando al Sr. Pérez; él no va al templo, aunque

sus hijos, Pedro y María pertenecen a los departamentos de intermedios y primarios, respectivamente. En su manera de abordarlo, Ud. le explica que está visitando a los padres cuyos hijos asisten a la escuela bíblica, y que quiere saber más de ellos, a fin de proporcionar un mejor apoyo espiritual a las familias. Con el propósito de saber más, Ud. puede hacer las siguientes preguntas: ¿Han vivido siempre en esta ciudad, casa, colonia, etc? ¿Asisten a algún templo? ¿A qué templo asisten? Es muy posible que reciba esta clase de respuestas: "No vamos a ningún templo" "Donde vivíamos antes solíamos ir al templo X; claro, creo que todas las iglesias claman ir al mismo fin: Dios". Ud. puede decir: "No hay duda de que todas las iglesias claman por lo mismo; y es posible que alguna de ellas esté equivocada; pero, gracias a Dios que tenemos la Biblia, a la cual podemos acudir en busca de datos precisos y seguros para saber lo que es correcto delante de Dios. A propósito, ¿tiene una biblia a la mano?" Si responde que sí, entonces Ud. puede decirle: "¿querrá leer un poco de ella conmigo? El noventa y nueve por ciento dirá que sí. Ahora que si la persona no tiene una biblia, Ud. le dirá: "no importa, yo tengo la mía". Mientras que el Sr. Pérez busca en la biblia la cita, Ud. podrá decir: "todas las iglesias difieren en lo que es necesario para ser salvos; pero podemos ir con toda seguridad a la Biblia para saber lo que la gente hizo en aquellos días para ser salva", y puede escoger Hechos 2. Deje que el Sr. Pérez lea directamente de su biblia, y Ud. sígalo en silencio; pues de tal manera no habrá duda, ya que lo estará leyendo de la misma biblia. Una o dos citas sobre el tema serán suficientes. No discuta, sino hay que dejar que la Biblia haga su trabajo por sí misma. No alargue el tiempo de la visitación la primera vez. Salga haciendo una invitación a que lo acompañen a los cultos.

## **BOSQUEJANDO LA BIBLIA**

Recuerde que para mayoría de la gente, aun para los cristianos, la Biblia sigue siendo un mero libro, un libro de difícil entendimiento. Trate de darles o mostrarles el plan de la Biblia. Con ella en la mano, diga: "Hubo un tiempo en que la Biblia no significó nada para mí; pero ahora, se ha convertido en algo cada vez más interesante e importante en mi vida. Su plan es fascinante". Ahora, ábrala en la división entre el A.T. y el N.T.

y explique lo de la división, que ya no estamos bajo en Antiguo Testamento sino bajo el Nuevo; enseguida mencione las cuatro divisiones del A.T., poniendo énfasis en cada uno de ellas. Después mencione las divisiones del N.T., explicando la importancia y propósito de cada una de ellas. Existe la posibilidad de que haya logrado, al menos, cuatro cosas: Captó el interés del oyente, inspiró respeto, debido a su conocimiento de la Biblia, dejó en la mente de su oyente un cúmulo de conocimiento e información valiosos y preparó al interlocutor para escuchar cualquier cita que Ud. lea.

## **UN PLAN PARA HACER CITAS**

Siendo que hay diferentes costumbres en todos los lugares, se ha decidido que cada quien elabore su propio plan de citas; aunque sería de utilidad que se den algunos consejos. Se pueden hacer citas para leer la biblia por teléfono; enviar tarjetas de presentación; aprovechar el conocimiento de algunas personas para introducir una invitación a leer la biblia.

## **ENFRENTÁNDOSE A LAS DIFICULTADES DE LA GENTE**

Cuando en la conversación se revela cuál es el principal obstáculo que presenta la persona que estamos visitando, la Biblia entra al relevo. La dificultad puede ser cualquiera de los cientos de problemas, excusas, malos entendimientos, malas interpretaciones, o enseñanzas erróneas de la Biblia. En casi todos los casos, esto podría resumirse como ignorancia de la enseñanza real, clara y paciente de la Biblia. Su índice temático le ayudará a encontrar la cita adecuada (vea al final para sugerencias).

## **PREGUNTAS SOBRE EL CAPÍTULO**

1. ¿Qué ventajas tiene el leer la Escritura directamente al prospecto en vez de recitársela?
2. ¿Cómo leer la biblia, de tal manera que la gente se goce al oírla?
3. Ilustre un caso de presidir una lectura bíblica.
4. Demuestre ante la clase el plan bosquejado de la biblia que va a presentar al prospecto.
5. Con tal procedimiento, ¿qué se logra en el prospecto?
6. ¿Cómo hay que estar preparado para enfrentarse a las dificultades que presenta el prospecto?

# **CAPÍTULO TRECE**

## **EL TRABAJO PERSONAL EN LOS AVIVAMIENTOS**

### **OBJECIONES AL TRABAJO PERSONAL**

Nótese que hemos usado en este capítulo el término “trabajo personal” en vez de “evangelismo personal”. Con esto queremos decir que durante los avivamientos debe existir un trabajo especial de reafirmación, de consulta, etc. para los asistentes; un trabajo que efectúen los mismos miembros de la congregación. Hasta la fecha, los avivamientos se celebran en actividades tradicionales. El propósito de los avivamientos, muchas veces, es no dejar pasar el año “en blanco”. Los celebramos porque es la costumbre impuesta desde hace mucho tiempo. Y no hay resultados positivos durante tales celebraciones porque no hay trabajo personal.

Cierto es que hay confesiones y hasta bautismos, pero al poco tiempo desaparecen sin dejar rastro. Aquí es donde entra en juego el trabajo personal: durante el avivamiento, las personas encargadas (pueden ser los ancianos o diáconos) tomarán datos personales de los interesados en hacer una decisión para Cristo, mostrarán interés por ellos, les tenderán la mano en dudas y preguntas que tengan, los asesorarán en su confesión de fe, en su bautismo y en su principio de la vida cristiana. El propósito del trabajo personal será evitar que la emoción sola invada a los futuros cristianos.

### **CARACTERÍSTICA DEL TRABAJO PERSONAL**

Las Escrituras dicen: “Haced discípulos . . . bautizándolos . . . enseñándoles”, pero en el primer caso de evangelismo del Nuevo Testamento, en Hechos 2, vemos que Pedro no sólo enseñó sino que “con otras muchas palabras testificaba y les exhortaba, diciendo: sed salvos de esta perversa generación.” (Hechos 2:40). Y Pablo dice a Timoteo: “Redarguye, reprende, exhorta con toda paciencia y doctrina” 2ª a Timoteo 4:2. En Tito 1:9 encontramos lo siguiente: “Retenedor de la palabra fiel, tal como ha sido enseñada, para que también pueda exhortar con sana enseñanza y convencer a los que

contradicen.” Los sermones del ministro son tanto de enseñanza como de exhortación; y eso es escritural y necesario. El trabajo personal es, mayormente, una simple exhortación personal hecha a una persona que, se supone, ha sido adoctrinada en la verdad durante las predicaciones. El trabajo se efectúa cuando el oyente ha llegado a un punto en que necesita una exhortación o ayuda especial para animarlo a seguir adelante en su decisión ya hecha. Este es un procedimiento lógico apoyado por la Escritura.

## **¿QUIÉN PUEDE HACER EL TRABAJO PERSONAL?**

Hay que recordar que el trabajo personal no debe ser limitado al tiempo del avivamiento, ni al tiempo de la invitación, sino que debe ser efectuado en cualquier lugar y tiempo. Por tanto, debemos concluir que no hay razón válida para que los cristianos viejos y jóvenes no hagan labor personal; ya sea invitando a otros, animando o motivando a otros para que se hagan cristianos. En este caso, todos los cristianos tienen que, y deben, realizar un constante trabajo personal con miras de evangelismo personal, cuando está aunado a la habilidad para enseñar cómo invitar. Los profesores de la escuela bíblica debieran ejercitarse como trabajadores personales, especialmente con sus alumnos.

Sin embargo, en un avivamiento bien planeado será mejor si el trabajo personal es bien planeado también. El ministro o evangelista debe conocer bien a la gente con la que va a trabajar y debe enseñarla, ejercitarla y dirigirla para esta labor especial. Así que los preparativos pobres, los esfuerzos negativos de parte de los pobremente preparados para esta obra deben ser eliminados. En otras palabras, hay que hacer nuestros mejores esfuerzos a fin de lograr los resultados apetecidos.

## **¿QUIÉNES DEBEN SER ELEGIDOS?**

Antes que todo, los que sean elegidos para hacer el trabajo personal deben ser conocidos positivamente de parte de la comunidad donde viven, de tal manera que no ocasionen que su invitación o exhortación obliguen a los oyentes a retractarse de su acción positiva, no sea que algún inconverso conozca la vida de tal persona y diga: “Su vida no es mejor que la mía.” También, los encargados deben ser gente de sentido común y

diplomática; y deben, además, tener una educación básica a fin de realizar su trabajo de una manera eficiente y digna.

## **¿A QUIÉNES DEBEN IR?**

Hay diferentes tipos de gente en cualquier avivamiento. Los hay, quienes por el momento no quieren que se les dirija la palabra; otros, que pertenecen a otras congregaciones, pero no han hecho su decisión final. Para esto, una palabra amable y oportuna puede romper el hielo de la indiferencia o el miedo, lo que les hace estar retraídos. El trabajo personal es algo más que invitar solamente; es dar a otros de lo que tenemos; ejemplo: al desanimado lo animamos; al indiferente lo hacemos interesarse. Es la continuación de la influencia y obra del evangelista en cuanto a la exhortación. Es el ejercicio del contacto personal, y hace que más gente esté influyendo en los oyentes, aparte de la influencia del predicador a la hora de hacer una decisión. Por tanto, debemos conocer muy bien a las personas que asisten a los avivamientos, e ir a quien, a nuestro juicio, necesite de nuestro estímulo, apoyo moral o ánimo. En algunos casos será necesario tan sólo un poco de ánimo a fin de lograr una resolución. Su sentido de observación podrá ayudarle a descubrir dónde está la necesidad, y qué clase de ayuda se requiere.

## **ADVERTENCIA A LOS OBREROS**

Las siguientes reglas y sugerencias provienen de la experiencia, y se reconocen como valiosas al realizar trabajo personal entre la audiencia.

1. Conocer algo de la persona con quien se va a platicar.
2. Tener una idea clara de lo que se va a decir al acercarse a la persona.
3. Actúe naturalmente, sin movimientos fingidos o estudiados.
4. Tenga confianza en Dios y en usted mismo.
5. Después de hablar con la persona despídase con una sonrisa.
6. Evite enojarse al ver que no logra nada con tal persona.
7. Únase en un grupo de oración y ore por las personas con quienes ha hablado.
8. Sea siempre amable con todos, sin excepción.

9. No trate de imponer sus ideas como si fueran sacadas de la Biblia.

## **PREGUNTAS SOBRE EL CAPÍTULO**

1. ¿En qué fase del evangelismo podría caber el trabajo personal?
2. ¿Hay algún precedente o respaldo bíblico para la exhortación?
3. ¿Quiénes pueden hacer el trabajo personal en la iglesia?
4. ¿Cómo se puede efectuar el trabajo personal en un avivamiento?
5. ¿Cómo se escoge al personal, y de qué manera se le capacita para el trabajo personal?
6. Diga algunas reglas para la persona que realiza trabajo personal.

# **CAPÍTULO CATORCE**

## **EVANGELIZANDO**

### **A DIFERENTES TIPOS DE GENTE**

#### **¿DÓNDE ENCONTRAR GENTE PARA EVANGELIZAR?**

Recordando que el evangelismo consiste de “**Ir**”, “**hablar**”, “**contactar**”, “**interesar**”, “**enseñar**” y “**bautizar**”; y esto es aparentemente lo que el cristiano ordinario puede hacer la mayor parte de las veces. No olvide que, tanto el visitador como el invitador están cumpliendo parte del evangelismo. Pero, hay una pregunta que se sigue haciendo: ¿A quién debo visitar o invitar? Recuerde que, muchísima gente no tiene ningún nexo con ninguna iglesia; por lo cual nuestro campo de acción es muy amplio. Ahora que, si tenemos en cuenta que del corto porcentaje de los que dicen pertenecer a una iglesia, la mayoría no asiste regularmente, nuestro campo de acción se amplía mucho más.

En tiempos de avivamiento es bueno y permisible que se visiten **TODOS** los hogares (no bares ni cantinas), y decirles que los invitamos a nuestro avivamiento. También es buena práctica hacer nuestra esta regla: “No dejaré de mencionar mi reunión a **TODAS** las personas con quienes platique.” Mencionarlo en la gasolinería, al lechero, al panadero, etc. Jesús dijo: a **TODOS**. Para todo trabajo específico y resultados positivos, sería bueno que se tuviera una lista de nombres de personas con posibilidad de contactarlas y enseñarles. Todo evangelista debiera tener un archivo de tales nombres. Se puede pedir al predicador y a los profesores de la escuela bíblica que ayuden a elaborar esas listas, pero no hay que usarlas solamente cuando haya avivamientos, sino en todo tiempo.

#### **LOS QUE UNA VEZ FUERON CRISTIANOS**

Es una gran labor reavivar a los que una vez fueron cristianos. En todas las congregaciones hay tanto cristianos activos como cristianos pasivos. Algunos evangelistas debieran hacer este tipo de trabajo con los cristianos pasivos, aunque sea como pasatiempo. Ellos son todavía un campo propicio para que germine el evangelio.

## **LOS PADRES CUYOS HIJOS SON PARTE DE LA ESCUELA BÍBLICA**

Éste es, quizá, el campo más propicio para el evangelio. Revise las listas de asistencia a la escuela bíblica, hable con los maestros de los diferentes departamentos, defina los padres que no son cristianos, y haga de ellos su campo de actividades. En una lección anterior hablamos de esto y lo recomendamos, y ahora repetimos lo mismo para dar énfasis a la excelencia de fertilidad de este campo.

## **LOS JÓVENES DE LA CONGREGACIÓN**

Encuentre la manera de tener una lista confiable de los jóvenes que asisten a la secundaria y a la preparatoria. Investigue cuántos asisten a una iglesia y cuántos no. Trate de hacerse el propósito de que ellos sean parte de su campo de actividad evangelística. Puede invitarlos a una actividad social, primero; y con el tiempo ir limitando su radio de acción a las actividades de la iglesia. No se conforme con sólo traerlos e interesarlos sino que trate de verlos rendidos completamente al Señor Jesucristo. Así que, sus primeros abordajes serán para que desarrolle una cadena de evangelismo y trabajo personales.

## **LOS HOMBRES HABLANDO A LOS HOMBRES**

Si los hombres de la vecindad van a ser ganados para Cristo, tienen que serlo por medio de los hombres de la congregación. Muchos varones tienen “aversión por el predicador”; otros se sienten afligidos por su ausencia en las actividades de la iglesia. Todos los buenos sermones que el predicador diga, todas las buenas enseñanzas de la escuela bíblica y toda la publicidad que se pudiera hacer de las actividades serán ignoradas por un buen número de varones que son padres y esposos. Si ellos se han vuelto indiferentes y han perdido su deseo de asistir a las actividades de la iglesia, entonces los demás varones fieles deben visitarlos e interesarse por sus inquietudes y dificultades. Una sola visita no basta, hay que mantenerse visitando, visitando y siempre visitando. Intercambie a los visitantes, pero nunca cese de visitar. **GÁNESE AL VARÓN DE UNA FAMILIA Y SE GANARÁ A TODA LA FAMILIA.**

## **GRUPOS SOCIALES**

Casi en todas las ciudades existen asociaciones civiles, algunas con títulos que incluyen la palabra CRISTIANO (A); otras indicando su actividad, como ASILO PARA ANCIANOS, ASILO PARA NIÑOS, REFORMATARIO INFANTIL, GRANJA PARA JÓVENES, etc. Tal vez, hemos realizado cultos con ellos, pero nunca hemos llevado a la práctica el contacto personal con ellos a fin de darles a conocer más a fondo el amor de Dios. Con contacto personal se entiende hablar con cada individuo en particular. Si los servicios de adoración no los ganan, entonces hay que usar el contacto personal.

## **NUESTRA RELACIÓN CON GENTE DE NEGOCIOS O DE ALTA SOCIEDAD**

A través de logias, Cámaras de Comercio, Asociación de Comerciantes, profesionales, clubes de servicio, etc. podemos conocer mejor a las personas con quienes hemos tratado. Muchas veces hablamos con ellas de negocios, temperatura, política, fiestas, etc; y pocas veces hablamos con ellas de Cristo. ¿No sería bueno que escogiéramos a algunos de esos miembros y tratáramos de iniciar un programa de información bíblica con ellos? Nuestra constante negativa, inexplicable por cierto, a hablar de Cristo, la iglesia, el alma, el perdón, etc. puede ser vencida, y tendremos más placer el compartir con otros las bendiciones de Dios por medio de Cristo y, finalmente, ganarlos para Cristo.

## **UNA LISTA ACTUALIZADA Y SELECTA DE PROSPECTOS INMEDIATOS**

Tocamos este tema al final, porque continuamente es el primero en olvidarse, y por consiguiente se olvidan también los otros puntos en cuanto a la evangelización de la gente. Cualquier ministro y congregación activos y militantes tendrán, constantemente, a la mano una lista de nombres de personas que pueden ser ganadas para Cristo en un futuro cercano, y otros, a futuro lejano; puesto, que ya algunos han hecho alguna decisión de obedecer el evangelio, mientras que otros asisten regularmente a los cultos y actividades de la iglesia; y otros más han sido miembros de otras congregaciones, por lo que

requieren poco de nuestra atención. En algunos casos, el predicador ha sido llamado a officiar un funeral; en otros, algún miembro de la familia se ha unido a la congregación. En ambos casos existen grandes probabilidades de que el resto de la familia, tanto del difunto como del que se añadió, sean contactados y ganados para Cristo.

En estos casos y otros similares, podemos decir que la batalla está medio ganada, que la victoria será más fácil; por lo que debemos buscar primero a los más factibles de ser ganados y trabajar con ellos hasta lograr su conversión. Obviamente, no debemos dejar a un lado a los que son renuentes al evangelio. En la actividad con prospectos inmediatos, el obrero debe llevar unas tarjetas con todos los datos posibles del prospecto y añadir otros que sean útiles, a fin de llevar un archivo de su progreso espiritual, lo cual servirá para el futuro.

## **PREGUNTAS SOBRE EL CAPÍTULO**

1. ¿Qué tan amplio es el radio de acción entre los inconversos en América Latina?
2. ¿En qué hogares debemos hacer invitación cuando hay avivamientos?
3. ¿Qué regla podemos aplicarnos para que digamos a otros lo referente a la campaña evangelística?
4. ¿Cuánto trabajo se necesitará hacer con los que una vez fueron cristianos?
5. ¿Cuál campo es más fértil para el evangelismo personal en un vecindario?
6. ¿Qué se puede hacer para contactar a los jóvenes del vecindario?
7. ¿Qué se puede hacer para interesar al grupo de varones de la iglesia a que sean activos?
8. Mencione algunas asociaciones donde podríamos practicar el evangelismo personal.
9. ¿Qué podríamos hacer para que los comerciantes, profesionales, etc. sean ganados para Cristo?
10. Mencione algunas características que nos ayudan a reconocer a los prospectos inmediatos.

# **CAPÍTULO QUINCE**

## **LA VIDA INTERIOR**

### **DEL EVANGELISTA PERSONAL**

El evangelismo es un trabajo sagrado, en el cual Cristo nos ha permitido participar. Es muy importante que el obrero se prepare tanto en el corazón como en la mente. Debe saber no sólo las Escrituras, sino aplicarlas a su vida personal. El cambio que buscamos en otros no es el de un mero cambio en su relación con la iglesia, sino consigo, en su vida. No hay que confesar la fe en Cristo y ser bautizado solamente, sino vencer y eliminar de nuestra vida lo profano, lo deshonesto, la mentira, la impureza, el desorden y otros pecados como éstos. Con esto en mente, y como parte de nuestra formación espiritual, debemos tratar de erradicar nuestras fallas y vicios, y trazar planes precisos a fin de vencer nuestras debilidades para que no seamos piedras de tropiezo a otros, sean convertidos, sean inconversos; y así poder recibir mucho bien, el mismo que vamos a impartir a otros. No hay otra ayuda más fuerte para el bien vivir que el reto de traer a otros y guiarlos a una vida cristiana real.

#### **EL ESPÍRITU DE HUMILDAD**

Siempre hay tendencia, de nuestra parte, a sentirnos superiores a otros; a un borracho, por ejemplo. No debemos juzgar a los demás, ya que las Escrituras nos amonestan al respecto: "Así que ya no nos juzguemos unos a otros, sino más bien decidid no poner tropiezo u ocasión de caer al hermano." Romanos 14:13.

Si somos mejores que otros, es posible que sea porque hemos recibido más oportunidades para ello. El individuo que vemos fallar y caer puede, a pesar de ello, resistir más tentaciones en un día que nosotros en una semana. O sea, ya que no podemos eliminar el pecado, debemos aprender a mostrar simpatía por el pecador, aunque no por su pecado.

#### **EVITE EL EGOÍSMO Y EL FALSO ORGULLO**

Muchas veces somos traicionados por el sentimiento de que

los que hemos cambiado los credos humanos por el credo divino, la ordenanza humana por la divina y los nombres humanos por los divinos somos superiores a los que no lo han hecho. Debemos recordar que si las otras personas tuvieran las mismas oportunidades que hemos tenido, y nosotros la única que ellas han tenido, los resultados serían al revés. Hay un argumento sabio que el evangelista debe usar cuando se topa con gente de otro sentir doctrinal: "No intento decir que yo estoy en lo correcto y Ud. en lo incorrecto. Tal vez ambos estemos equivocados, ya que somos humanos; pero, de una cosa sí estoy seguro, de que Dios es lo correcto, Cristo es lo correcto y la Biblia es la verdad, ¿qué tal si vamos a la Biblia para ver lo que nos dice?" Entonces lean juntos uno o varios pasajes sobre el asunto discutido.

### **SEA ECUÁNIME, NO SE ALTERE**

Por extraño que parezca, la gente puede perder los estribos tanto al hablar de Cristo como cuando discute cualquier otro asunto. Debemos recordar que somos seguidores del humilde, sumiso Jesús. Si predicamos sólo Su palabra, hagámoslo calmadamente, con la plena certeza de que estamos enseñando la verdad; no tenemos más responsabilidad que ésta. Pablo sembró, Apolos regó, pero Dios da el crecimiento. Los demás podrán ser antagónicos, perversos, indiferentes, hipócritas, abusivos, etc., pero serán ellos, no usted, los que responderán a Dios por ello. El hombre que está equivocado o cree estar en lo cierto se enoja fácilmente; en cambio, el que está en lo cierto tiene seguridad y fortaleza para mantener su estado de ánimo tranquilo.

### **LA ORACIÓN COMO PARTE DE LA PREPARACIÓN**

Cualesquiera que sean nuestros hábitos de oración, y cualquiera que sea el uso que le demos en nuestra vida diaria, es bueno que ésta sea hecha siempre antes de salir a ganar almas perdidas para Cristo; debemos pedir humilde y amorosamente que Dios nos guíe y fortalezca, entonces tomar nuestros débiles e imperfectos esfuerzos y usarlos para la gloria de Cristo y la salvación de las almas perdidas. No hay otro método mejor para prepararnos en corazón y vida para la tarea del evangelismo personal. Muchas veces abrimos nuestra

biblia y la leemos con los errores de los demás en nuestra mente, en vez de los nuestros.

## **APRENDA A ESCUCHAR**

Hay gente que adopta una posición silenciosa o muy habladora en extremo. Sin embargo, el común de la gente tiene deseos de conversar. Las dos primeras actitudes requieren de nuestra paciencia y tacto: a la primera hay que guiarla, mientras que a la segunda hay que seguirla, procurando intercalar de vez en cuando una cita bíblica. Tratar de hablar con alguien que no quiere hablar es cansancio del espíritu y del ánimo.

Con la gente que gusta de hablar y dejar hablar, use de atención, escúchela, y tome nota, mentalmente, de lo que está diciendo a fin de saber la condición de su corazón y cuándo empezar a hablar Ud.

## **TRATE DE ENTENDER EL PUNTO DE VISTA DE LA OTRA PERSONA**

Tal vez la persona a quien está enseñando ya tiene establecidos sus puntos de vista, aunque erróneos. Ud. debe descubrir qué tan erróneo está y cómo fue que llegó a esas conclusiones. Puede ser una persona hostil a la iglesia, un incrédulo o un indiferente. Sea paciente, y trate de descubrir las causas reales de su actitud errónea; en otras palabras, simpatice sinceramente con ella, aunque no con lo equivocado. Siempre existen problemas, experiencias amargas, desacuerdos, malas interpretaciones y doctrinas falsas en el corazón de la gente. Si Ud tiene esto siempre en mente, será una bendición cuando busque una fisura para que Cristo entre en el corazón de los hombres.

## **PREGUNTAS SOBRE EL CAPÍTULO**

1. ¿Por qué un evangelista debe prepararse tanto en mente como en corazón?
2. ¿Qué cambios esperamos ver en la gente a la que evangelizamos?
3. ¿Qué ventaja tiene el humilde sobre el egoísta y el orgulloso?
4. ¿En qué estamos mal cuando juzgamos a otros? Repita la cita.

5. ¿En qué peligro está el orgullo religioso falso?
6. ¿Qué importancia tiene un control perfecto de nuestro temperamento?
7. ¿Cómo podemos controlar mejor nuestro temperamento?
8. ¿Qué importancia tienen la oración y la lectura bíblica antes de salir a evangelizar?
9. ¿Qué ganamos con ser buenos oidores?
10. ¿Qué ventaja tiene que mostremos simpatía y comprensión hacia el punto de vista ajeno?